



Buenos Aires, 5 de abril de 2017

Señor
Presidente Pro Tempore del
Consejo de Ministros de Agricultura del Sur-CAS
D. Juan Carlos Baruja
Presente

De nuestra mayor consideración:

Tenemos el agrado de dirigirnos al Señor Presidente del CAS, a efectos de agradecer la invitación que recibíáramos para participar de la XXXIII Reunión Ordinaria de Consejo Agropecuario del Sur (CAS), a realizarse en ciudad de Buenos Aires, el 4 y 5 del corriente.

Desde la FARM consideramos de suma importancia la cooperación público privada y destacamos en particular este ámbito de intercambio de opiniones que venimos manteniendo con el Consejo de Ministros. Temas relacionados a la producción sustentable, a las oportunidades en los mercados internacionales, al fortalecimiento de las instituciones sanitarias, a las inversiones necesarias para lograr una mayor competitividad de nuestra producción, son algunos de los temas centrales de nuestra agenda que venimos impulsando incansablemente.

Quedamos a disposición del Consejo para trabajar en pos de la agricultura en la región, y hacemos llegar a Ud. y demás Ministros nuestros atentos saludos.

Pablo Zerbino
Presidente de FARM

1. Aspectos sanitarios en la región

1.1 Sanidad animal

Fiebre aftosa

Destacamos la importancia de la región en la producción y comercio de ganados y carnes, alcanzando las 300 millones de cabezas de bovinos, y exportaciones en 2015 de 2,7 millones de toneladas equivalente peso carcasa, participando del 31 % del total mundial exportado (fuente; IMS-GIRA, 2016).

La situación de la Fiebre Aftosa (FA) en la región sudamericana ha evolucionado favorablemente en los últimos años. Actualmente, más del 80 % del territorio se encuentra libre (60 % con vacunación y 23 % sin vacunación) representando el 94 % de la población bovina. La región lleva más de cinco años sin notificación de focos, habiéndose registrado los últimos en Paraguay y Ecuador en 2011. Con respecto a Venezuela, no se tiene información sanitaria en los últimos años.

Los logros se basaron, en parte, por eficaces campañas de vacunación que permitieron el reconocimiento internacional de la mayor parte del bloque como libre con vacunación. En este sentido, destacamos el rol del Comité Veterinario Permanente (CVP) considerado pieza fundamental para consolidar los programas sanitarios de cada país, a partir de su institucionalización, y reafirmamos nuestra visión sobre la necesidad de su constitución como organismo supranacional.

Asimismo, seguimos muy de cerca y con atención lo planteado en el Plan de Acción del Programa Hemisférico de Erradicación de la FA (PHEFA) 2011-2020: “La transición de los estatus de libre con para libre sin vacunación” que se vienen discutiendo en los Seminarios Pre-COSALFA desde 2015 y ahora en Goias 2017.

La FARM reafirma su posición de apoyar lo establecido en el PHEFA, y considera que los argumentos planteados en las distintas discusiones deben ser sobre bases estrictamente técnicas/científicas.

Comprometemos la presencia del sector privado, colaborando en la definición de políticas sanitarias, y su implementación y ejecución por los Servicios oficiales, con el fin de consolidar el estatus sanitario regional y garantizar a los consumidores la sanidad e inocuidad de nuestros productos.

Mosca de la bichera

La FARM reafirma su posición de apoyar el establecimiento de un programa de erradicación de la mosca de la bichera (*cochliomia ominivorax*) en la región. Destacamos el éxito del plan piloto realizado entre Uruguay y Brasil años atrás y la necesidad de implementar un Programa regional que logre los objetivos de la erradicación definitiva de esta plaga que tanto daño y perjuicios genera.

Por lo cual, reclamamos la pronta implementación de un Programa en base a la experiencia mencionada.

1.2 Sanidad vegetal

La Federación considera central establecer una mayor conciencia y una estrategia regional en el combate de malezas catalogadas como cuarentenarias. Este planteo se basa en virtud a la exigencia por parte de distintos mercados internacionales de su ausencia en los embarques de granos.

Asimismo, reafirmamos el fuerte compromiso a efectos de lograr la erradicación total en la región de distintas plagas cuarentenarias que tienen un gran impacto económico, afectando directamente el comercio internacional, con importantes costos de logística, análisis de riesgo, y mecanismos de control. Nos referimos a la mosca de la fruta (*Ceratitis Capitata*), la polilla de la vid (*Lobesia Botrana*) y chinche africano, entre otros.

En este escenario, la FARM solicita la más alta coordinación entre los Servicios Sanitarios de los países miembros, con el fin de compartir las mejores prácticas de erradicación, como asimismo, el control y la seguridad en el tránsito de frutos y vegetales en general, como también de maquinarias que puedan diseminar dichas plagas.

De acuerdo a lo planteado, consideramos oportuna la vinculación formal (tipo CVP-CSA) con el COSAVE, con el fin de intercambiar información y colaborar en esta temática.

2. Aspectos comerciales en la región

2.1 Negociaciones comerciales preferenciales

La región está entre los principales productores mundiales y exportadores netos de alimentos, entre los que se destacan el poroto el aceite y la harina de soja, el maíz, el arroz, la caña de azúcar, las carnes bovinas, aviar y porcinas, los productos lácteos, los vinos de alta calidad y diversas frutas procesadas y frescas.

Para aprovechar la gran dinámica de los mercados internacionales y el potencial exportador de nuestra región, el MERCOSUR debe establecer una agenda de inserción en el mundo, con visión de mediano y largo plazo, que nos proyecte y nos permita competir en el comercio internacional.

Avanzar en las negociaciones de acuerdos comerciales bilaterales, regionales y en el ámbito multilateral, que logren reducir tanto las barreras arancelarias, como las no arancelarias, vinculadas a temas sanitarios, normas técnicas y medioambientales, es el gran desafío que tenemos por delante.

Acuerdo Mercosur-Unión Europea

El Acuerdo de Libre Comercio que está negociando el MERCOSUR con la UE lo consideramos prioritario en la agenda de negociaciones de la región.

Según noticias recibidas de la reciente reunión del Comité de Negociaciones Birregionales (CNB) realizada en Buenos Aires, pareciera que finalmente existe la voluntad o necesidad política de avanzar decididamente en la conclusión del Acuerdo, cuestión que hemos recibido con una gran expectativa y de apoyo al proceso.

Desde la FARM consideramos que el MERCOSUR no puede perder la oportunidad de cerrar un Acuerdo con la UE y que hay que encontrar el camino para lograrlo. A nuestro entender, si se llegara a buen puerto, el valor de oportunidad de la región subiría, potenciando las posibilidades de negociar nuevos acuerdos (China, Asia, Medio Oriente, Estados Unidos).

El MERCOSUR debe hacer valer su posición de región conformada por países en vías de desarrollo, con evidentes asimetrías económicas y sociales. Por lo cual, el Acuerdo debe reflejar tratamiento especial y diferenciado, en los distintos aspectos de la negociación.

Respecto a las ofertas en bienes, no haber incluido al sector carnes bovinas y etanol, es un condicionamiento total al avance de la negociación. El MERCOSUR debe exigir su inclusión inmediata. Además, hacer una petición firme de mejora en la oferta realizada por la UE ya que gran parte de los productos de nuestro interés está bajo el régimen de cuota, y estas resultan claramente insuficientes para hacer posibles negocios.

Está prevista una agenda de negociación muy dinámica para los próximos meses, por lo cual solicitamos a los Ministros la mayor transparencia al proceso respecto al intercambio de información y trabajo conjunto con el sector privado. A tales efectos estamos a su entera disposición.

2.2 Negociaciones multilaterales. La Ronda Doha

Estamos frente a la 11ª Cumbre Ministerial de la Organización Mundial de Comercio (OMC), que se realizará en Buenos Aires en diciembre próximo, y consideramos central lograr progresos concretos en los distintos pilares de la negociación, y en particular en el de ayuda interna, para que la Cumbre dé un impulso hacia adelante a una Ronda Doha y a la OMC que están muy debilitadas.

Respecto a la ayuda interna, dado que la aplicación de subsidios por parte de distintos países (UE, EE.UU, China), se orientó a programas donde no hay compromisos de reducción, habría que profundizar las disciplinas tanto en Caja Verde (Anexo 2), como la Caja Azul (en el documento último del Comité sobre la Agricultura, Rev.4. se consideró un tope global y uno específico por producto).

El otro objetivo es que la reducción de la ayuda distorsiva, caja ámbar (MGA Total), fuera efectiva, logrando eliminar montos más allá de la diferencia entre lo consolidado y lo aplicado. Hay que recordar que estos programas se desactivaron por el efecto precio, pero pueden ser utilizados nuevamente en períodos de bajos precios.

Instamos a nuestros gobiernos a continuar en una actitud claramente ofensiva en los ámbitos de la OMC con el objetivo de lograr mercados más justos y sin distorsiones. En ese sentido, entendemos estratégico recomponer una acción común con países agros exportadores, como el Grupo de Cairns, que ha tomado nuevamente protagonismo, y del cual los países aquí presentes somos miembros.